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POLÍTICA 
Vía Telefónica. Senador José Calzada Rovirosa comenta sobre el 2 de octubre, que son recuerdos de  
imágenes de abusos, algo muy complicado para México y que efectivamente no se olvida; deja lecciones que se 
deben aprender y que obliga a la sociedad mexicana a replantearnos un futuro en el que se respeten por lo 
menos las libertades individuales de los seres humanos. La crisis financiera de Estados Unidos, sí va a repercutir 
en México; ayer fue aprobado un paquete de rescate propuesto por el presidente de Estados Unidos, pero es 
importante, platicar que la crisis fue por que los bancos dieron créditos hipotecarios para comprar viviendas a 
personas que no tenían la capacidad económica para pagar un crédito; ese es todo el problema: Durante 
muchos años lo hicieron, se avisaron los bancos, tuvieron rendimientos, hoy las utilidades de esos créditos 
irresponsables están en las cuentas de los banqueros pero finalmente rompieron al sistema financiero de 
Estados Unidos y ahora está afectando al sistema financiero de todo el mundo. Toda esta crisis  afecta  a 
México, por lo menos en tres grandes capítulos: el primero es en el capítulo de las exportaciones, porque el 
principal consumidor va a comprar menos; segundo, se van a disminuir las remesas, ya están sufriendo estragos 
importantes y en la inversión extranjera. La situación económica y financiera, no es nada halagüeña hay que 
tener precaución y ser prudentes, cuidado con las deudas. También el gobierno federal debe ser muy exigente, 
muy firme para evitar los abusos de los banqueros, que de repente se van en contra de las economías 
familiares. (EL) 
 
Cabeza. Las alianzas políticas en los procesos electorales, deben ser pactadas al interior del partido, sin que 
sean una ocurrencia de algún dirigente pues el PRI está abierto, a excepción de ir con el PAN, aseguró el 
coordinador del grupo parlamentario del tricolor, Jaime Escobedo Rodríguez. (EL) 
 
Cabeza. La multa que interpuso el IFE no es al PRD sino a todos los ciudadanos, señaló Noé Piedragil, 
representante de Andrés Manuel López Obrador en Querétaro, quien resaltó que con esta actitud el instituto 
no deja que ninguna persona se manifieste. (MR) 
 
LEGISLATURA 
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Cabeza. El congreso sigue a la espera del resolutivo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, sobre el fallo 
emitido respecto a la inconstitucionalidad del artículo 33 de la reforma a la constitución del Estado, manifestó el 
Presidente de la junta de concertación política, Eric Salas, quien confió en que el documento llegue a finales 
del presente mes y con ello comiencen las adecuaciones a las leyes secundarias. (MR) 
 
Cabeza. Al rededor de diez municipios aún no envían la información de cuántos asentamientos irregulares tienen 
y poder dictaminar la ley en este sentido, contando en este momento 219 en todo el estado, dijo el diputado 
Isaac Jiménez presidente de la comisión legislativa de desarrollo social y vivienda. (EL) 
 
Cabeza. Este miércoles fue entregada a los integrantes de la comisión de desarrollo social y vivienda del 
congreso local, el dictamen de la ley de regularización de los asentamientos humanos irregulares, para que sea 
analizada. El presidente de la comisión, Isaac Jiménez, confía que sea en diez días cuando ya se tenga 
resuelto el dictamen. (MR) 
 
Cabeza. Para profesionalizar el trabajo de diputados y personal de la legislatura, se realizará junto con la 
Universidad Autónoma de Querétaro, un diplomado en derecho parlamentario, lo cual beneficiará la calidad de 
su trabajo, expresó César García, director de la facultad de derecho de la Universidad. (EL) 
 
Cabeza. Con la finalidad de profesionalizar a los trabajadores del poder legislativo, la facultad de derecho abrirá 
el diplomado en Derecho parlamentario, que se impartirá a partir del 10 de octubre y concluirá el 6 de 
diciembre, informó el director de dicha facultad, César García Ramírez. (MR) 
 
Hay que  proteger la vida desde el comienzo en la constitución queretana, por lo cual se prevé modificar el 
artículo 2, el cual indicará la existencia de la vida desde la concepción, dio a conocer el diputado, Fernando 
Urbiola Ledesma, presidente de la comisión de la familia en la legislatura. (EL) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que estuvo muy bien el pronunciamiento de Germán Martínez 
en cuanto a que los candidatos del PAN deberán tener liderazgo social y decencia pública. Ahora lo importante 
será que definan quiénes son los que tienen la decencia pública… Comentan que se decía que habría paro de 
maestros en un 50% de las escuelas, pero como ya les descontaron por el paro anterior, algunos la van a 
pensar… Medio sacado de la manga el anuncio del diputado Jaime Escobedo Rodríguez respecto a una 
ofrenda por el 2 de octubre aunque no dijo donde ni a qué horas… Ayer Alfredo Botello Montes dijo que no 
es aspirante, no tiene problemas con nadie y es cuate de todos… En el PRI dicen que se están renovando y que 
ya todo es moderno y diferente, pero ya los sectores están exigiendo sus cuotas de poder. Si le hacen como 
dice Germán Martínez, de dónde van a sacar gente decente. De hecho, va a estar difícil que en ningún partido 
puedan encontrar gente decente… Sugieren no entrar al centro hoy en la tarde, por las manifestaciones que va 
a haber. Zaragoza y Corregidora van a estar bloqueadas y seguramente van a saturar el resto de las vialidades, 
como Constituyentes, Universidad, 5 de febrero y Bernardo Quintana… Ayer en la comida del día del trabajador 
de la radio y la televisión, Francisco Garrido dijo que en Querétaro se respeta la libertad de expresión, pero 
con responsabilidad. Afirma que a nadie se censura. Coinciden en que hay libertad y que hay que ser 
responsables, al criticar con fundamento; a la autoridad le toca apechugar cuando es cierto y reclamar cuando 
no hay fundamentos para dicha crítica. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Luego de reunirse con la comisión de turismo del congreso de la Unión, la secretaria del ramo en la 
entidad, Esther Carboney Echave manifestó que se solicitó a los legisladores que los recursos para el próximo 
año se otorguen en tiempo, con lo que se podrá completar en el último año de la actual administración, cinco 
grandes proyectos de infraestructura turística, en los que se invertirán 60 mdp. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Reporte en vivo desde la secundaria general número 2. El maestro Salvador Ortiz Morales, dirigente del 
movimiento magisterial, señala que hay un paro laboral este día, en protesta por diversas cosas. Rechazan la 
Alianza por la calidad educativa y la ley del ISSSTE, así como el cacicazgo de Elba Esther Gordillo. A las 11 de 
la mañana estarán en el congreso local, para entregar documentos que establecen su postura. A las 6 de la 
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tarde hacen una marcha del edificio del SNTE al jardín Zenea. No hay información en este momento de cuántos 
maestros se adhirieron al paro; en la secundaria 2 no hay clases y tienen brigadas visitando las escuelas. Saben 
que hay amenazas de la autoridad de descontar a los maestros, pero lo están haciendo de manera selectiva. En 
la zona serrana también hay paro y en algunos municipios habrá también marchas. (MR) 
 
La Universidad Autónoma de Querétaro solicitará un incremento de presupuesto para el próximo año, de 7%, lo 
que equivaldría a 100 mdp más, manifestó el rector Raúl Iturralde Olvera, quien reconoció que la situación 
económica que priva en el país, podría traducirse en recortes presupuestales a los programas educativos. (MR) 
 
Cabeza. Tras reconocer que hay un desfase en lo que han aprendido los egresados de las universidades y los 
requerimientos que hay en el mercado laboral, el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Raúl 
Iturralde Olvera apuntó que atacar este problema es responsabilidad de los tres niveles de gobierno, las 
organizaciones empresariales y las propias instituciones. (MR) 
 
Cabeza. A finales de este mes se pondrá en marcha la clínica de odontología de la Universidad Autónoma de 
Querétaro, cuya construcción y equipamiento requirió de 100 mdp, dio a conocer la institución. (MR) 
 
Cabeza. Con la finalidad de coadyuvar con la máxima casa de estudios, este jueves se integra la fundación 
Siempre universitario, encabezado por el ingeniero Sergio Camacho Novoa. (MR) 
 
Cabeza. La mayor deserción de alumnos que ingresan a los colegios de bachilleres se da en los tres primeros 
semestres, informó el director general de los COBAQ, Arturo Payán Riande, quien refirió que actualmente se 
cuenta con 25 mil 700 estudiantes de este nivel educativo. (MR) 
 
Tras la aprobación de la ley de fomento a la cultura y el libro, se pretende que los lugares donde se 
comercializan los ejemplares, a partir del mes de noviembre modifiquen el precio de todas las ediciones 
impresas que se han generado desde hace un año y medio, manifestó el Presidente de la Asociación de libreros 
mexicanos, Enoc de Santiago Dulché. (MR) 
 
Cabeza. La tarde de este miércoles se llevó a cabo el seminario internacional Primera infancia y lectura, 
denominado Leer y crecer con los más pequeños, en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Este jueves 2 de octubre habrá paro laboral en las escuelas de educación pública, anunció Martín Martínez 
Hernández, integrante de la comisión de prensa y propaganda de la asamblea estatal de trabajadores de la 
educación de Querétaro, quien dijo que realizarán también un mitin afuera del congreso local y por la tarde 
realizarán una marcha que saldrá de las instalaciones del SNTE, para concluir en el jardín Zenea. La salida es a 
las 6. (MR) 
 
Anuncia la unión cívica Felipe Carrillo Puerto, que diferentes organizaciones participarán en la marcha que se 
realizará este 2 de octubre, la cual saldrá de la plaza Fundadores rumbo al jardín Zenea, como una forma de 
recordar lo ocurrido en 1968. (MR) 
 
En México, el movimiento estudiantil del 68 representa la torpeza del gobierno para resolver los conflictos de 
este país, sin embargo, es un parteaguas en la historia, pues no se podría entender en la actualidad sin ese 
suceso, aseguró el diputado Marco Antonio León Hernández. (EL) 
 
Lo que el 68 nos debe enseñar es que se necesita un estado más moderno, más firme en sus decisiones y que 
estas sean lo más cercano a las expectativas del pueblo, señaló el coordinador de la fracción priísta del congreso 
local, Jaime Escobedo Rodríguez, quien dijo que algunos diputados montarán una ofrenda conmemorativa 
en la Universidad Autónoma de Querétaro, por los acontecimientos del 2 de octubre. (MR) 
 
Hace el secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón, un llamado a la civilidad, para que los diferentes 
actos de expresión y las manifestaciones que se realicen este jueves 2 de octubre, se desarrollen sin actos 
vandálicos. Sostuvo que de lo contrario, se actuará con todo el rigor de la ley. (MR) 



 4

 
El secretario de gobierno municipal, Jorge Luís Alarcón Neve, hizo un llamado de sensibilidad para la 
realización de las manifestaciones en conmemoración de los 40 años de la matanza de Tlatelolco, evitando 
alterar el orden, ya que dijo, de no ser así, la autoridad actuará con todo rigor. (EL) 
 
En la última semana se han registrado cerca de 15 derrumbes en la zona serrana, informó el director de la 
Comisión estatal de caminos, Santiago Martínez Montes, quien destacó que en la comunidad de El Aguacate 
en Cadereyta, la cual estaba incomunicada, se trabaja por liberar la vía de comunicación. (MR) 
 
El cilindro de gas de 30 kilos cuesta 298 pesos a partir de este mes; el de 45 kilos está en 447 pesos, anunció la 
PROFECO. (MR) 
 
El día de ayer el gobernador Francisco Garrido y el presidente municipal Manuel González Valle, se 
reunieron con los concesionarios representantes y trabajadores de la industria de la radio y la televisión en 
Querétaro. El presidente de la cámara de la radio y la televisión, José Luis Rodríguez, dijo que la sociedad 
queretana es cada vez más exigente y que al mismo tiempo es una sociedad que reconoce el esfuerzo de los 
trabajadores de la industria de la radio y la televisión para construir un país cada vez más fuerte. (EL) 
 
El gobernador Francisco Garrido dijo ante los trabajadores de la radio y de la industria de la televisión que 
hay que mantenerse trabajando unidos, con la identidad que permite lograr un desarrollo para las industrias 
mexicanas. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. El alcalde capitalino Manuel González Valle, no descarta la posibilidad de contender en las elecciones 
del 2009, esto durante su visita por la comunidad de Charape de los pelones en la delegación de Santa Rosa 
Jáuregui,  donde conmemoró dos años de gestión. (EL) 
 
Cabeza. Luego de que se anunciara que a raíz de la crisis económica en los Estados Unidos, se podría reducir el 
presupuesto federal para el 2009, el alcalde capitalino, Manuel González Valle, dijo que también el 
presupuesto municipal podría sufrir los estragos de esta crisis y ser ajustado hacia la baja. (EL) 
 
Cabeza. El Presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle prevé un crecimiento de 4% para el 
presupuesto de ingreso de 2009 y añadió que no se tiene contemplado incrementar los impuestos. (MR) 
 
En lo que va de la administración, se han entregado ya un total de 9 mil escrituras en la capital queretana, 
según lo informó el alcalde capitalino Manuel González Valle, en la entrega de un paquete de mil de estás y 
en donde se comprometió a alcanzar y rebasar las 10 mil en lo que resta su administración. (EL) 
 
Ahora sí, a partir de la próxima semana, comenzará a funcionar el carril de contraflujo en bulevar Bernardo 
Quintana, informó el Secretario de Seguridad Pública municipal, Armando Sánchez Estrada, quien justificó 
que el retraso se debió a la falta de señalamientos en dicha vialidad. (MR) 
 
El secretario de seguridad pública municipal, Armando Sánchez Estrada prometió que será la semana 
entrante cuando por fin entre en circulación el carril de contra flujo, exclusivo para el transporte público de la 
calle Coahuila y Carrillo Puerto, ya que aseguró, sólo faltan por terminar algunos detalles respecto a los 
señalamientos. (EL) 
 
Ayer se desarrolló el Miércoles ciudadano en la comunidad de Charape de los pelones en Santa Rosa Jáuregui. 
Una señora de 53 de la colonia Reforma agraria, con muletas, se acercó al alcalde pues diversas autoridades no 
le han hecho caso en su reclamo por una multa de 14 mil pesos. (MR) 
 
Cabeza. Con una inversión de 82 mil pesos se entregó obra de urbanización en la delegación municipal de Santa 
Rosa Jáuregui, informó el secretario de gestión delegacional, Alfredo Arévalo Morales. (MR) 
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Se ha empezado ya con la confección de las 15 mil sudaderas que serán entregadas en las zonas más frías del 
municipio en el mes de diciembre, así lo dio a conocer, Álvaro Martínez Ezeta, director del DIF municipal, que 
representará una inversión de 1.5 mdp, en conjunto con 10 mil cobijas que también se entregarán para la 
temporada de invierno. (EL) 
 
Cabeza. El sistema municipal DIF repartirá 15 mil sudaderas y 10 mil cobijas durante la temporada de frío en las 
comunidades de la capital queretana, donde se registran las más bajas temperaturas, informó su titular, Álvaro 
Martínez Ezeta. (MR) 
 
Cabeza. En Corregidora se tiene un registro de 70 asentamientos irregulares, de los cuales sólo cuatro quedarán 
legalizados en lo que resta de la administración, dio a conocer el secretario de gobierno municipal, Edgardo 
Ortiz Villagómez. (MR) 
 
Tras desestimar las críticas de los diputados, las cuales calificó como infundadas, el presidente municipal de 
Colón, Alejandro Nieves, aclaró que desde el 2007 solicitó al congreso la posibilidad de endeudamiento por 25 
mdp, el cual le fue negado la semana pasada. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Con la finalidad de trabajar a favor de la defenderse del patrimonio natural del Estado, se constituyó la 
asociación civil denominada Observatorio ciudadano de protección ambiental de Querétaro, la cual será 
presidida por el ex delegado de la PROFEPA y de la SEMARNAT, Enrique Uribarren Castro. (MR) 
 

LABORAL 
Cabeza. El 70% de las contrataciones que se realizan en Querétaro se hacen a través del out sourcing, con lo 
que las empresas se ahorran el pago de las prestaciones, señaló el integrante de la sección 1 de la CTM, 
Ceferino Ramírez Olvera, quien  destacó que en dichas contrataciones se hacen pagos de 700 pesos a la 
semana. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La inseguridad que se vive en Querétaro no es crítica, pero ya no se puede hablar de casos aislados, manifestó 
el presidente de la FECAPEQ, Salvador Plaza Leal, luego de segurar que es necesario apoyar a la autoridad 
para combatir el problema de la inseguridad, a través de la participación ciudadana. (MR) 
 
Cabeza. Da a conocer la Procuraduría General de Justicia que este martes en la noche quedaron consignados 
ante la autoridad judicial, 14 personas relacionadas con los hechos registrados el pasado 29 de septiembre en la 
comunidad de La Piedad, por los delitos de sabotaje, peligro de devastación, desobediencia y resistencia de 
particulares. (MR) 
 


